



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El servicio de incendios

En la sesión municipal celebrada hoy se ha aprobado la adquisición de material y reorganización del servicio de incendios, tan descuidado hasta la fecha.

La sucesión de siniestros de esta índole en diversas poblaciones ha obligado a sus municipios respectivos a que reorganicen los servicios de incendios, en evitación de consecuencias desastrosas.

Cartagena es una de las poblaciones que peor servicio tenía, pues su eficacia ya ha sido comprobada en cuantos siniestros ha tenido que intervenir, si bien esta falta ha sido suplida por la pericia y arrojo del personal de la brigada.

Afortunadamente el Alcalde Sr. Torres y los concejales de nuestro municipio, comprendidos de esta urgente necesidad, han aprobado un proyecto que comprende construcción de un parque en la calle de Angel Bruna, adquisición de automóviles bombas, extintores, y cuanto material asegure gran eficacia y rápida acción.

Vaya nuestra felicitación sincera al concejo y que pronto veamos convertido en realidad tan sensato acuerdo.

De Sociedad

Los que viajan

Han salido para Murcia el Ingeniero del Catastro don Joaquín Díez, su esposa e hijo.

De Madrid ha llegado la distinguida esposa de don Luis Solé.

Regresó de Bañales el comandante de Infantería don Marcelino Ocaso.

Ha regresado de Marruecos, cumplimentada la comisión de servicio que le llevaba allí el Capitán de Infantería don Salvador Cortés.

Enfermos

Se encuentra enfermo de algún cuidado don José Gómez Quiles.

Se encuentra restablecida doña Encarnación Vidal, viuda de Berco.

Se encuentra enfermo el concejal de este Ayuntamiento don Francisco Ruiz Garrido.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Gracias

Antes de comenzar a reseñar la sesión municipal, hemos de enviar nuestras más expresivas gracias al Alcalde don Alfonso Torres y concejales que componen la Corporación, por la atención que han tenido al recoger lo que anoche dijéramos de colocar la mesa de la Prensa en otro sitio del salón, donde hemos podido oír mejor sus conversaciones y discursos.

La mesa de la Prensa ha sido colocada hoy ya en el interior del estrado.

Por ello nuestro aplauso a todos.

La sesión

Preside el señor Alcalde que tiene a su lado a los señores de Alcalde don José Marqués y don Vicente Maso, primero y segundo respectivamente.

En los estrados vemos a los señores Aguir, Legido Guerrero, Ferrer, Gó-

mez González, Robles, Ureña, Heredia, Gómez Moreno, Peragón, García Acosta, Bolea, Segura, Pagán, Miñquez, Oliver, Mediavilla, Briones, Iglesias, Martínez Miralles, Muñoz, López.

El acta anterior

Se lee el acta de la sesión anterior que la corporación aprueba por unanimidad.

Orden del día

«Oficio del señor Presidente de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Murcia interesado se le comunique el tipo medio del jornal de un bracero en esta ciudad.»

Se acuerda que el jornal medio es de 5 pesetas.

«Idem del señor Gobernador civil de la provincia devolviendo la transferencia del vigente Presupuesto para que sea rectificado.»

Enterados, después de unas observaciones de Legido Guerrero, a las que contesta el Alcalde, diciendo que en nada perjudica al Ayuntamiento.

Segura abunda en las mismas manifestaciones que el señor Alcalde.

«Informe de la Comisión de Gobernación a la instancia de Josefa Pagán, que solicita instalar un puesto para la venta de baños en la plaza de San Gildé.»

Conformes.

«Proyecto de reformas de la brigada municipal de bomberos.»

El secretario de lectura, al proyecto, el que es muy interesante, figurando en él dotar a la brigada de Bomberos de todo el material moderno como son autos bombas, mascarillas contra humos asfixiantes, mangas con enchufes de bayoneta, casacas, cuerdas.

Al personal se le dotará de folletos y libros para el estudio, construyéndose un Parque en el que el personal tendrá instrucciones y manuales.

Al señor Segura le parece muy bien el proyecto y pide que se solicite que las compañías de Seguros aporten una cantidad a ese proyecto ya que ellas son las que se benefician.

El señor Maso dice que lo que propone el señor Segura ya se ha tratado en la comisión de Fomento y ahora sólo lo que procede es aprobarlo o no y después que pase a la comisión correspondiente.

El señor Mediavilla da amplias explicaciones, diciendo que ahora lo que se trae a sesión es el plan general para su aprobación y después se irá adquiriendo las cosas de más imprescindible necesidad.

Gómez Moreno, propone que se estudie si convendría o no el adquirir un almacén que hay en el Esancho.

El Alcalde pregunta a la corporación si se aprueba o no y también hace manifestaciones encomiendas a que se adquiera cuanto antes el material.

El proyecto consta de tres partes, que son: adquisición de material, pago al personal y adquisición de local.

«Informe de la Comisión de Hacienda a las instancias siguientes:

De don Ramón y don Pedro Alfía Galvache, hacederos del empleado municipal que fue Francisco Alfía, solicitando un sueldo; de don Pedro J. Serrat, solicitando se le conceda depósito para las mercancías de tránsito; de los Maestros y Maestras nacionales de la ciudad, sobre aumento de la indemnización que perciben por casa habitación; de los señores Tobal y Compañía, sobre aplicación de la tarifa sexta del presupuesto vigente; de don Ramón Mercader, sobre el pago del arbitrio de carruajes de lujo; de don Vicente Ferrer Bardonave y otros, sobre

modificación de la tarifa sexta del Presupuesto.»

Todos quedan aprobados.

«Informe de la Comisión de Instrucción Pública a las instancias siguientes: De doña Mariana Martínez Nogueroles, solicitando una pensión para su escuela privada del Estrecho de San Gildé; de don Juan Martínez Barcelona, Maestro de la Escuela subvencionada del Barrio de la Concepción, que solicita licencia para cumplir el servicio militar.»

Los dos primeros se aprueban y luego se lee una moción presentada por la comisión de Instrucción Pública a un colegio de la diputación de Cantabria donde pudieran comprobar las máximas condiciones del local, acordándose aquirir otro.

«Informe de la Comisión de Esancho y Saneamiento a las instancias siguientes: de don Pedro Anzar, que solicita cercar un terreno en la parcela 20 del Esancho; de don Antonio Vich Nadal, que solicita construir un garaje en el barrio de San Antonio Abad; de don Miguel Martínez Segado, que solicita reformar una casa en los Berros; de don Francisco Antón, que solicita construir una casa en el Barrio de la Concepción.»

Todos quedan aprobados.

«Real decreto dando facilidades para la ampliación de casas, ya en uso, al objeto de poner remedio al problema de la habitación barata.»

Enterados.

«Gestiones realizadas por la Alcaldía acerca de los usufructuarios de los terrenos del muelle de Alfonso XII y Batel, propiedad de este Excmo. Ayuntamiento.»

El señor Alcalde da cuenta de las gestiones realizadas y de las entrevistas celebradas con el señor Doggio quien los tiene subarrendados y debe una gran cantidad al Municipio.

Se lee una instancia del señor Doggio en la que expone los derechos que cree tener para ocupar esos terrenos.

El señor Mediavilla pide que pase el asunto a la Comisión de Propios.

El señor Segura pide que la instancia que le desechada toda vez que el señor Doggio no se ha acordado de exponer nada al Ayuntamiento hasta que el Municipio le ha requerido para que abandone los terrenos.

El Alcalde habla después de los terrenos del Muelle y ruega al Municipio se tome acuerdo.

El señor Segura dice que una vez que está reconocida la deuda, que pague.

El señor Mediavilla dice que no puede tomarse acuerdos tan rápidos.

Ferrer dice que está conforme con lo que pide el señor Segura y por otro lado cree que el señor Mediavilla lleva razón al pedir se vaya con prudencia, por lo que solicita que pase de nuevo a la comisión.

Mediavilla vuelve a hacer uso de la palabra para decir que el asunto es delicado y hay que estudiarlo.

Maso abunda en estas manifestaciones y solicita que el asunto se lleve a un letrado.

El Alcalde dice que él comprende que el asunto es delicado, pero propone de ya tomar un acuerdo en firme, pues se van dejando las cosas pasar y el Ayuntamiento se está perjudicando.

Mediavilla dice que se puede tomar el acuerdo de desahucio y no hay responsabilidad y que sobre el pago de la deuda, hay que estudiarla ya que no se sabe a punto fijo si el señor Doggio es de testador de esos terrenos o arrendatario.

EL PALUDISMO LAS CALENTURAS

Desaparecen radicalmente tratándose con las renombradas Píldoras de la Cruz Negra

prescritas desde hace 20 años por todos los señores médicos

No acepten las imitaciones y pidan muestras y literatura al Laboratorio Farmacéutico de Hijos de B. Diez-Canseco-La Bañeza (León). Agentes en la Región Murciana: Alvarez Hermanos, droguería, Cartagena.

(En estos momentos entre en el salón el general de E. M. Excmo. señor don Francisco Hidalgo que como mañana marcha a Coruña a posesionarse de su destino, ha querido antes despedirse del Ayuntamiento y de Cartagena en la persona de su Alcalde al que da un fuerte abrazo.)

Sigue después el debate interviniendo de nuevo los señores Mediavilla, Ferrer, Segura, Peragón, Maso.

Como hay diversidad de criterio, el Alcalde interviene lamentando la desunión y pide se apruebe que los terrenos del Batel pasen a estudio de las comisiones de Propios y Hacienda y los del Muelle, que un letrado se encargue de llevar a cabo el desahucio para que los terrenos pasen a poder del Municipio.

La corporación así lo acuerda.

El Alcalde dice que otro de los que tienen tomado terrenos es el señor Tobal y se acuerda con nadie al pagar nada. En vista de mis gestiones—dice el señor Torres—el señor Tobal dice que se irá para primero de Marzo.

El Alcalde ruega que el Ayuntamiento se dé por enterado y que el mismo abogado procese la postura al señor Tobal por uso indebido de terrenos.

Sigue diciendo el señor Torres que otro de los que tienen tomado terreno es don Miguel Sanz, pero como este está en París y su señor hermano no puede hacer gestión alguna sobre el asunto, se acuerda que el abogado lleve a cabo el desahucio también de estos terrenos.

De subvenciones y antes de entrar en los ruegos y preguntas el señor Alcalde da cuenta a la corporación de los trabajos que en estos días viene realizando para conseguir el abaratamiento de subvenciones.

A grandes rasgos expone las dificultades que se encuentran para la solución del problema y advierte que él como autoridad, tiene el ineludible deber de seguir trabajando para llegar a que la carestía de la vida, no alcance la magnitud que tiene.

Los varios telegramas, entre ellos uno del Alcalde de Murcia donde le dice que allí la patata cuesta 36 pesetas los diez quintos y se vende en la plaza a 940 el quintal.

Prueba esto, señores, que si en Murcia que es centro de producción se venden a ese precio, ¿cómo han de darse en Cartagena después de portes y mercedes de ganancias del vendedor?

Lo mismo ocurre con las harinas y otros artículos que aquí no se producen.

Después se ocupa de la cuestión de las carnes, diciendo que habiendo ordenado el veterinario no obstante se sacrificasen vacas viejas para pasar como terneras.

Entre el presidente y el señor Ferrer se entabla un diálogo para decir el tiempo que tiene oído rumores de que

entre los vendedores de ganado en la región y los compradores existe un monopolio que debía evitarse.

El Alcalde pide la ayuda de los señores y del pueblo para que le ayude en el problema de traida de aguas para el riego de los campos con lo cual se conseguirá que se produzcan artículos como la patata y otros pastos para el ganado, lo que haría que se pudiera imponer la tasa local.

Dirigiéndose a la Prensa le ruega encargo este problema por los medios necesarios para hacer comprender al pueblo que el alza de las subvenciones no es cosa local sino nacional.

El Regimiento «Sevilla»

Después se leen dos exposiciones: una dirigida a S. M. el Rey y la otra al Jefe del Directorio pidiendo que el Regimiento «Sevilla» no sea movido de esta plaza en la que está ya unos treinta y siete años.

Ruegos y preguntas. Hacen varios los señores Martínez, Iglesias y Mediavilla prometiendo la presidencia atenderlos.

Los espontáneos

En la sección dedicada a los espontáneos hace uso don Carlos Laguarda, como miembro de la Sociedad de Inquilinos, pidiendo que el Ayuntamiento tome cuenta en el caso delosos abuso de las viviendas sin higiénicas.

Entregó en nombre de la Asociación un pliego donde la referida entidad expone cómo podía solucionarse.

Y no habiendo más a las dos se levanta la sesión.

Aquel sujeto que quiera dar gusto a su paladar, vaya y compre sin tardar el «foto gran» de Tomás Vera. San Roque 8. Teléfono 471.

La estudiantina de la Cruz Roja

Las serenatas de anoche

Con gran brillantez dió comienzo anoche la notable estudiantina de la Cruz Roja a las anunciadas serenatas a las autoridades y personas de representación social.

A las nueve y media de la noche reinó dicha estudiantina en la Económica desde donde a los acordes de un bello pasodoble, y rodeados de numeroso público, dirigiéndose al Gobierno Militar de la plaza, sito elegido para la primera serenata.

El dignísimo General Castell, recibiendo amablemente a los estudiantes, haciendo subir a su despacho a las bellas señoritas postulantess y a los jefes de la Cruz Roja que van al frente de la estudiantina, haciéndoles un donativo de 25 pesetas y teniendo palabras de entusiasmo el jefe para esta agrupación que tantos éxitos artísticos está cosechando.

Mientras tanto la estudiantina se ocu-